



Conseil économique et social

Distr. générale
25 septembre 2006
Français
Original: anglais

**Comité chargé des organisations
non gouvernementales**
Session ordinaire de 2007
22 janvier – 2 février 2007

**Rapports quadriennaux pour la période 2002-2005,
présentés par l'intermédiaire du Secrétaire général
en application de la résolution 1996/31 du Conseil
économique et social**

Note du Secrétaire général

Table des matières

	<i>Page</i>
1. Association des États généraux des étudiants de l'Europe	2
2. Université spirituelle internationale des Brahma Kumaris	5
3. International Research Foundation For Development (IRFD)	9
4. Maryknoll Sisters of St. Dominic, Inc.	12
5. Soeurs enseignantes de Notre Dame	17



1. Association des États généraux des étudiants de l'Europe (AEGEE)

(Statut consultatif spécial accordé en 1998)

1. Exposé liminaire rappelant les buts et objectifs de l'Organisation

L'Association des États généraux des étudiants de l'Europe (AEGEE) a été fondée en 1985 dans le but d'offrir un forum aux jeunes d'Europe. L'AEGEE oeuvre en faveur d'une Europe unifiée dépourvue de préjugés, aspire à une société ouverte et tolérante et encourage la démocratie, les droits de l'homme et la coopération internationale ainsi que l'intégration d'une dimension européenne à l'éducation. L'AEGEE a pour mission d'informer et d'éduquer les jeunes d'Europe au sujet des valeurs, de la diversité des cultures et de l'héritage du continent, de trouver des solutions réalistes aux problèmes sociaux et politiques, d'oeuvrer à l'édification et à la consolidation de la démocratie et de la société civile ainsi que d'une culture de paix et de coopération, d'élargir la gamme des possibilités d'éducation qui s'offrent aux jeunes partout en Europe ainsi que d'encourager et de faciliter la mobilité, l'activisme et l'intégration des jeunes. Les domaines d'action de l'AEGEE sont les échanges culturels, une citoyenneté active, l'enseignement supérieur et la paix et la stabilité. L'AEGEE est l'une des plus vastes associations interdisciplinaires d'étudiants qui soient en Europe et rassemble quelque 15 000 étudiants au sein de 240 organisations locales qui opèrent dans 41 pays de toute l'Europe. L'AEGEE est une organisation laïque, apolitique et à but non lucratif.

2. Coopération avec les organes et les institutions spécialisées des Nations Unies

Pendant la période quadriennale 2002-2005, l'Association a entretenu des relations avec le Conseil économique et social et d'autres institutions des Nations Unies comme l'UNESCO et la Banque mondiale. Des représentants de l'AEGEE ont également participé activement à la première phase du Sommet mondial sur la société de l'information qui a eu lieu à Genève (Suisse) du 10 au 12 décembre 2003.

Conseil économique et social

L'AEGEE n'a pas assisté aux réunions du Conseil économique et social pendant la période 2002-2005, mais un de ses représentants a participé à l'"Examen du Programme mondial d'action pour la jeunesse, 10 ans après" qui a été réalisé à New York, du 3 au 7 octobre 2005 par la Division du développement social du Département des affaires économiques et sociales de l'Organisation des Nations Unies. Le représentant de l'Association a aidé à préparer la table ronde interactive informelle sur le thème "Les jeunes: tenir les engagements pris", a pris une part active aux manifestations parallèles organisées par d'autres ONG de jeunes, a observé les réunions de la Troisième Commission et les séances plénières à l'Assemblée générale et a informé l'Association des résultats des débats.

UNESCO

Après avoir participé avec succès à la "Conférence mondiale sur l'enseignement supérieur au XXI^e siècle: vision et action" tenue à Paris (France) du 5 au 9 octobre 1998, l'AEGEE s'occupe activement de consulter l'UNESCO à propos des questions liées à l'enseignement supérieur. Entre 2002 et 2005, des représentants de l'AEGEE

ont participé à plusieurs conférences et réunions faisant suite à la Conférence mondiale, comme le "Premier Forum mondial sur l'assurance-qualité internationale, l'accréditation et la reconnaissance des diplômes de l'enseignement supérieur" tenu à Paris les 17 et 18 octobre 2002, la "Huitième Consultation collective UNESCO/ONG sur l'enseignement supérieur", qui a eu lieu à Paris du 13 au 15 janvier 2003, ou la "Réunion des partenaires à l'enseignement supérieur – Conférence mondiale sur l'enseignement supérieur +5" tenue à Paris du 23 au 25 juin 2003. Le 1^{er} décembre 2004, des représentants de l'AEGEE ont eu une réunion de consultation informelle avec le Service de la jeunesse de l'UNESCO. En 2005, l'AEGEE a participé à la "Neuvième Consultation collective UNESCO/ONG sur l'enseignement supérieur", tenue à Paris du 6 au 8 avril, et un de ses représentants a assisté à plusieurs ateliers et a contribué à l'élaboration de la déclaration publiée par les organisations d'étudiants. L'AEGEE a également été représentée au Quatrième Forum des jeunes de l'UNESCO, organisé à Paris du 30 septembre au 2 octobre 2005 sur le thème "Les jeunes et le dialogue entre civilisations, cultures et peuples – idées en vue d'une action dans les domaines de l'éducation, des sciences, de la culture et de la communication". Le représentant de l'AEGEE a participé à plusieurs ateliers et a contribué à l'élaboration du document final. L'AEGEE a participé en outre à la Conférence internationale des ONG entretenant des relations officielles avec l'UNESCO, intitulée "Le savoir pour tous au service du développement durable" qui s'est tenue à Paris du 14 au 16 décembre 2005; le représentant de l'AEGEE a fait partie du groupe d'ONG chargé de préparer la création des Commissions conjointes de programmation des jeunes.

Banque mondiale

En octobre 2003, la Banque mondiale a lancé le Concours européen de rédaction "Imaginez" pour encourager les jeunes d'Europe à élaborer des propositions concrètes et innovatrices concernant le rôle que peuvent jouer les Européens dans la lutte contre la pauvreté et la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement. Ce concours a été organisé en partenariat avec l'AEGEE et d'autres organisations. En sa qualité de partenaire, l'AEGEE a fait une large publicité au thème du concours de 2003-2004, "Une réduction radicale de la pauvreté mondiale: quel rôle pour les Européens?", et a encouragé ses membres et les étudiants de tous les pays d'Europe à y participer. L'AEGEE a également été associée au concours de 2004-2005, "Trouver des solutions concrètes pour édifier un avenir sûr." L'AEGEE a de nouveau fait une large publicité au concours et ses représentants ont siégé au Comité directeur chargé d'arrêter la structure et le contenu du concours ainsi qu'au jury chargé d'évaluer et de présélectionner les essais présentés.

Sommet mondial sur la société de l'information

L'AEGEE a participé activement à la première phase du Sommet mondial, et surtout à son processus préparatoire. Des représentants de l'AEGEE ont assisté à la première et à la deuxième sessions de la Commission préparatoire tenues à Genève (Suisse) du 1^{er} au 5 juillet 2002 et du 17 au 28 février 2003. Le Secrétaire général de l'AEGEE a présenté un document sur le télé-enseignement (WSIS/PC-3/C/0057) lors de la réunion qui s'est tenue à Paris (France) du 15 au 18 juillet 2003 entre les deuxième et troisième sessions de la Commission préparatoire. Les représentants de l'AEGEE ont également assisté à la troisième session de la Commission préparatoire, à Genève, ont participé en qualité d'observateurs au Sommet mondial, qui s'est déroulé à Genève du 10 au 12 décembre 2003, et ont informé l'Association

des résultats de la réunion. En novembre 2003, l'AEGEE a également organisé sept séminaires européens en rapport avec le Sommet mondial sur la société de l'information, en coopération avec son partenaire TakingITGlobal.

3. Autres activités pertinentes conformes à l'esprit, aux buts et aux principes de l'Organisation des Nations Unies

L'AEGEE organise chaque année – dans le cadre de ses principaux domaines d'activités – une large gamme de manifestations et de projets internationaux pour promouvoir la coopération et la compréhension internationales. Ces manifestations ne sont pas directement liées à l'Organisation mais reflètent l'esprit de la Charte des Nations Unies.

Université nationale d'Odessa: l'ONU virtuelle

Depuis 2003, l'AEGEE-Odessa, chapitre local de l'AEGEE à Odessa (Ukraine) organise en coopération avec l'Université nationale d'Odessa une "Organisation virtuelle", qui simule les activités de l'Organisation des Nations Unies ainsi que ses différents organes et institutions et permet aux étudiants de se familiariser avec les buts et principes énoncés dans la Charte des Nations Unies ainsi qu'avec la diplomatie internationale et les techniques de négociation. Ces manifestations ont également pour but d'encourager la coopération et la compréhension internationales entre étudiants. Jusqu'à présent, l'AEGEE-Odessa a aidé à organiser trois "ONU virtuelles", qui ont eu lieu les 29 et 30 novembre 2003, du 26 au 28 novembre 2004 et du 25 au 27 novembre 2005. Une centaine d'étudiants venus de toute l'Europe y participent chaque année.

Projets internationaux

Dans le cadre de ces divers domaines d'activités, l'AEGEE lance chaque année plusieurs projets internationaux. Le projet "Les jeunes et la mondialisation", organisé en 2003, 2004 et 2005, a exploré le rôle de la jeunesse dans la consolidation de la société civile et a encouragé la coopération internationale entre les jeunes. Dans le contexte de ce même projet, l'AEGEE a organisé le "Sommet mondial de la jeunesse sur les jeunes et la mondialisation", qui a rassemblé à Bruxelles (Belgique), du 10 au 12 décembre 2003, 200 jeunes et représentants d'ONG du monde entier pour discuter de l'impact économique, politique et culturel de la mondialisation sur les jeunes. L'"EuroIslam", projet organisé en 2004 et 2005, a eu pour but d'encourager le dialogue interculturel entre toutes les religions et communautés religieuses, surtout les Musulmans et les Chrétiens d'Europe. Le projet intitulé "Le pont: lien entre mobilité et invalidité", organisé en 2004 et 2005, a été consacré à la mobilité et à l'intégration des jeunes handicapés aux activités des ONG pour leur permettre de participer au développement de la société civile. Le projet "Tolérance – Acceptation – Paix", organisé en 2005, a consisté en une série de séminaires et de manifestations consacrés aux conflits et au règlement des conflits, par exemple sur des thèmes comme "Édification et maintien de la paix – concepts, stratégies et initiatives pour une Europe pacifique", réunion tenue à Fribourg (Suisse) du 8 au 12 décembre 2005, ou le "Groupe de formation de règlement des conflits" organisé à Skopje (Macédoine) du 14 au 18 décembre 2005.

2. Université spirituelle internationale des Brahma Kumaris

(Statut consultatif spécial accordé en 1998)

Exposé liminaire

Les buts de l'Université spirituelle internationale des Brahma Kumaris (USIBK) sont notamment les suivants:

Offrir à tous, sans considération d'antécédents ou de milieu, une éducation simple et accessible menant à la compréhension, aux valeurs et aux principes spirituels et afin de renforcer les capacités humaines; réaffirmer l'identité spirituelle, la bonté inhérente, la valeur et la dignité de l'être humain et encourager un changement positif de conscience, l'attitude et le comportement en tant que base du progrès et du bien de la condition humaine; promouvoir un développement à long terme axé sur l'être humain dans une perspective spirituelle les problèmes personnels, communautaires et mondiaux contemporains et en facilitant une prise de conscience accrue des droits et des responsabilités de chacun à cet égard.

L'USIBK est membre de la Conférence des organisations non gouvernementales (CONGO). La collaboration entre l'Université et d'autres organisations a notamment revêtu les formes suivantes: membre et co-président du Conseil de coordination du Values Caucus à New York. Membre du Groupe "Valeurs et éthique" du Sommet mondial sur la société de l'information, groupe de travail constitué pendant les réunions préparatoires. Membre du Bureau du Comité des ONG sur la liberté de religion et de croyance, et président d'une réunion d'information organisée, au nom du Comité, à propos du Rapport du Groupe de personnalités éminentes sur les relations entre l'Organisation des Nations Unies et la société civile. Participation aux activités du Comité sur la spiritualité, les valeurs et les problèmes mondiaux et du Comité des droits de l'homme, et co-présidence du Groupe spécial "Sauter la barrière" du Comité des ONG sur la condition de la femme. Coopération avec d'autres organisations pour l'élaboration de déclarations conjointes sur différentes questions intéressant l'Organisation des Nations Unies.

Depuis 2002, la présence géographique de l'USIBK s'est étendue à 18 nouveaux pays et englobe désormais 101 pays, territoires et îles. Pendant la période quadriennale considérée, dans le cadre de son initiative "Au service de l'Afrique", l'USIBK a concentré son attention sur cette région. Les sources de financement de l'USIBK sont demeurées essentiellement inchangées pendant la période quadriennale en question.

Participation aux réunions du Conseil économique et social et aux conférences et autres réunions des Nations Unies

2002

Commission des droits de l'homme, cinquante-huitième session, Genève, 18 mars - 26 avril 2002

Commission de la condition de la femme, quarante-sixième session, New York, 4-15 mars 2002

Deuxième Assemblée mondiale des Nations Unies sur le vieillissement, Madrid (Espagne), 8-12 avril 2002

Déclaration écrite: "*Vieillesse, dignité et spiritualité*", Déclaration orale: "*Dignité et vieillissement*"

Session extraordinaire de l'Assemblée consacrée aux enfants, Siège de l'ONU, New York, 8-10 mai 2002

Sommet mondial sur le développement durable, Johannesburg (Afrique du Sud), 26 août-4 septembre 2002: déclaration écrite: "*La spiritualité, cœur du développement durable*"; opuscule consacré au "*Projet de mise en valeur des sources d'énergie renouvelables*".

2003

Commission des droits de l'homme, cinquante-neuvième session, Genève, 17 mars-25 avril 2003

Commission de la condition de la femme, quarante-septième session, New York, 3 - 14 mars 2003

Cinquante-sixième Conférence annuelle ONG/Département de l'information, Siège de l'ONU, New York, 8-10 septembre 2003; Déclaration écrite: "*La sécurité et la dignité humaines: Tenir la promesse des Nations Unies*"

Sommet mondial sur la société de l'information, Première phase, Genève, 10-12 décembre 2003; déclaration écrite: "*Une société de l'information inclusive: Sagesse, vision et valeurs*"

2004

Cinquante-septième Conférence annuelle ONG/Département de l'information, Siège de l'ONU, New York, 8-10 septembre 2004; déclaration écrite: "*Les objectifs du Millénaire pour le développement: La société civile à l'oeuvre*"

Commission des droits de l'homme, soixantième session, Genève, 15 mars-23 avril 2004

2005

Examen et évaluation de la Déclaration et du Programme d'action de Beijing, vingt-troisième session extraordinaire de l'Assemblée générale, Siège de l'ONU, New York, 28 février-11 mars 2005

Commission des droits de l'homme, soixante et unième session, Genève, 14 mars-22 avril 2005; déclaration écrite: "*Droits de l'homme = droits inhérents*"

Auditions informelles entre l'Assemblée générale, les ONG, la société civile et le secteur privé, New York, 23-24 juin 2005

Cinquante-huitième Conférence annuelle ONG/Département de l'information, Siège de l'ONU, New York, 7-9 septembre 2005; déclaration écrite: "*Notre défi: des voix pour la paix, le partenariat et le renouveau*"

Sommet mondial sur la société de l'information, Deuxième phase, Tunis, 16-18 novembre 2005; déclaration écrite: "*Des individus informés; des sociétés spirituelles*"

Coopération avec les organes de l'Organisation des Nations Unies et ses institutions spécialisées

Programme pour un travail décent, Organisation internationale du Travail (OIT): réunion organisée conjointement par l'OIT et le Conseil œcuménique des églises, Genève, février 2002. Présentation de déclarations écrites et orales. Déclaration publiée par l'OIT dans les *"Perspectives philosophiques et spirituelles d'un travail décent"*.

Table ronde sur les "Perspectives philosophiques et spirituelles d'un travail décent", Genève, décembre 2005, organisée par l'Institut international d'études sociales. Déclaration orale: *"Un travail décent, source de force et de soutien"*

Soixantième anniversaire de l'Organisation des Nations Unies, en coopération avec le Département de l'information et le Comité des loisirs du personnel de l'ONU: L'organisation conjointe par l'USIBK, le Values Caucus et le Comité Spirituality, Values and Global Concerns, de la manifestation intitulée: *"L'esprit des Nations Unies: jalons pour l'avenir"* pour célébrer le soixantième anniversaire de l'Organisation des Nations Unies et le centième anniversaire de la naissance du Secrétaire général Dag Hammarskjöld, Siège de l'ONU, octobre 2005.

Sommet panafricain des dirigeants des organisations de jeunesse, organisé conjointement par le PNUD, le Gouvernement sénégalais et l'Initiative globale des femmes pour la paix sur le thème: *"Création d'une plateforme globale pour la prochaine génération de dirigeants africains et la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement"*. Présentation d'une déclaration orale lors du service interconfessionnel qui a eu lieu à l'occasion de la séance plénière d'ouverture, et présentation d'un document pour une table ronde.

Décennie pour une culture de paix et de non-violence, UNESCO: l'USIBK continue d'apporter son appui à cette initiative par le biais de conférences, de dialogues, de séminaires et d'ateliers consacrés à la paix, à la prévention des conflits et à la non-violence. Il a notamment été lancé en Australie une série de réunions sur *"le dialogue entre les civilisations"*. En Uruguay, il a été élaboré un document de recherche en consultation avec l'UNESCO, qui a été publié par celle-ci sous l'intitulé: *"Les valeurs à la base de la culture uruguayenne."*

Journée mondiale pour la paix: Par son réseau mondial de centres, l'USIBK travaille avec les communautés locales et divers secteurs de la société pour promouvoir, le 21 septembre, une journée de réflexion sur la paix mondiale. Les activités entreprises dans ce contexte sont réalisées en collaboration avec les Centres d'information des Nations Unies, l'UNESCO, le PNUD, l'UNICEF et les organisations de la société civile.

Journée mondiale de l'environnement: Le Département des professions scientifiques et techniques de l'USIBK mène avec les autorités locales et les écologistes un dialogue sur les questions liées à la situation de la planète.

Année internationale des montagnes, 2002: À Moscou, plus de 200 vétérans du sport, dont les premiers alpinistes soviétiques à vaincre le Mont Everest, ont dialogué sur le thème "Mon pic, mon mont Olympe", réunion consacrée aux valeurs qui aident à réussir et à surmonter les défis. Une exposition de photographies a été organisée au Centre d'information des Nations Unies de Moscou.

Autres activités pertinentes: Appui à la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement proclamés par les Nations Unies (OMD)

Objectif 1. Assurer l'éducation primaire universelle: Le Programme d'éducation aux valeurs vivantes appuyé par l'USIBK est actuellement réalisé dans plus de 8 000 écoles primaires et secondaires dans près de 80 pays. D'autres programmes concernent des activités en faveur des réfugiés et des enfants affectés par la guerre et des enfants des rues ainsi que la réinsertion des toxicomanes.

Objectif 3. Promouvoir l'égalité entre les sexes et autonomiser les femmes: L'USIBK exploite l'occasion offerte par la Journée internationale de la femme pour promouvoir le rôle des femmes au moyen de réunions publiques, de retraites, de séminaires et de dialogues sur les processus de renforcement des capacités, la force intérieure, l'égalité entre les sexes et le respect des femmes.

Objectif 6. Combattre le VIH/sida, le paludisme et les autres maladies: En Inde, le Global Hospital and Research Centre géré par l'USIBK travaille en partenariat avec l'Organisation mondiale de la santé dans le contexte de la campagne de lutte contre la tuberculose. Par le biais de son Programme d'antennes villageoises, cet hôpital s'emploie à réduire la mortalité infantile et à améliorer la santé maternelle en distribuant des suppléments nutritionnels, en organisant des visites médicales et en vaccinant les enfants des villages. L'initiative "*Les valeurs en médecine: Une approche spirituelle*", lancée par la Janki Foundation for Global Health Care, organisation associée à l'USIBK, offre des programmes de perfectionnement individuels et en groupe aux praticiens de la santé.

Objectif 7. Durabilité environnementale: L'USIBK a joué un rôle de pionnier dans l'installation et l'utilisation d'appareils à énergie solaire dans les communautés rurales. Le programme de recherche-développement mené par le Département de la mise en valeur des sources d'énergie renouvelables du siège de l'USIBK mène notamment des recherches sur les systèmes énergétiques hybrides, l'architecture solaire passive, les piles photovoltaïques, les chauffe-eau et cuisinières à vapeur solaires et les technologies de recyclage de l'eau.

Objectif 8. Créer un partenariat mondial pour le développement: La série annuelle de dialogues "L'appel de notre temps" offre aux décideurs une occasion de converser et d'échanger des idées et des perspectives nouvelles portant en germe de nouveaux et authentiques partenariats.

Secours d'urgence: Activités de secours à la suite du tsunami: L'USIBK a aidé à identifier les besoins immédiats des victimes du tsunami à Sri Lanka. Du matériel et des fournitures médicales de base ont été transportés jusqu'aux camps d'accueil des victimes, et un soutien psychologique a été fourni à plus de 30 000 familles affectées à Colombo, Kandy et Batticaloa.

3. International Research Foundation for Development (IRFD)

(Statut consultatif spécial accordé en 1998)

Buts et objectifs de l'Organisation, composition, financement et affiliations

L'International Research Foundation for Development, Inc. (IRFD) est une organisation transnationale autonome et apolitique qui regroupe une communauté internationale de penseurs contemplatifs, de décideurs, de praticiens et de profanes résolus à déployer des efforts concertés pour améliorer la qualité de la vie dans le monde à différents niveaux.

Les buts de l'IRFD sont les suivants: 1) établir et administrer un réseau mondial intégré de plaidoyers et de recherches scientifiques sur les politiques concernant les problèmes de développement contemporains; 2) créer une communauté mondiale de coopération et de partenariats en vue de faciliter la solution des problèmes socio-économiques, politico-culturels, éducatifs et scientifiques liés au développement humain durable; 3) générer et diffuser une pensée novatrice transcendant les cultures, les nations, les régions et les disciplines; 4) renforcer l'intervention de la société civile dans la formulation des politiques au plan mondial; 5) créer à tous les niveaux un partenariat viable pour promouvoir la paix mondiale et un développement durable pendant le nouveau Millénaire; et 6) lancer des projets de développement au niveau communautaire.

L'IRFD collabore et est affiliée avec des ONG internationales dotées du statut consultatif comme les suivantes: Association internationale des études et recherches sur l'information et la communication; l'Institut international du développement durable; Commonwealth Human Ecology; l'Entraide universitaire mondiale; Greenpeace International; et le Mouvement fédéraliste mondial. En outre, l'IRFD entretient des rapports de collaboration avec un grand nombre d'institutions internationales de recherche, d'universités, d'organisations régionales, de centres de réflexion et de groupes consultatifs.

Les sources de financement de l'IRFD sont les contributions provenant des réseaux régionaux, les cotisations des membres et les droits d'inscription aux conférences, les contributions d'organismes donateurs et les contributions de particuliers. Le nombre de membres de l'IRFD a considérablement augmenté.

Conférences et réunions d'information d'organisations non gouvernementales et participation aux réunions du Conseil économique et social et de ses organes subsidiaires

L'IRFD a organisé quatre conférences internationales: 1) Économie, environnement et société, 27-28 août 2002, au Birchwood Executive Hotel and Conference Center de Johannesburg (Afrique du Sud); 2) Conférence Genève 2003 Centre de conférences de l'Association internationale des transports aériens (IATA), Genève (Suisse), 8-9 décembre 2003 et Palexpo, Genève (Suisse), 10 décembre 2003; 3) Conférence Maurice 2005, Université de Maurice, 10-11 janvier 2005, et Centre d'expositions de Freeport, Port Louis (Maurice), 10 janvier, 2005; 4) Conférence Tunis 2005, Hôtel Renaissance de Tunis (Tunisie), 14 et 15 novembre 2005, et Centre Kram, Tunis (Tunisie), 16 novembre 2005. Ces quatre conférences et manifestations ont été organisées parallèlement aux Sommets mondiaux des Nations Unies et sessions extraordinaires de l'Assemblée générale et à différentes

réunions internationales tenues sous l'égide des Nations Unies comme le Sommet mondial sur le développement durable, les phases I et II du Sommet mondial sur la société de l'information et la Conférence internationale des Nations Unies sur les petits États insulaires en développement. Ces conférences ont été une occasion de mener une action de plaidoyer auprès des décideurs et d'encourager les recherches et l'éducation au plan mondial en vue de promouvoir une intervention dans les secteurs délaissés du développement et de contribuer ainsi à l'oeuvre de l'Organisation des Nations Unies.

Organisation de manifestations parallèles et participation aux réunions d'information d'ONG

Les manifestations parallèles qui ont été organisées et les documents qui ont été présentés par l'IRFD à l'occasion de réunions d'ONG sont notamment les suivants: 1) La société de l'information et le paradoxe du développement en Asie, 11 janvier 2003, Université des Nations Unies, Tokyo; 2) La révolution de l'information, le fossé numérique et le paradoxe du développement, 20 février 2003, Salle 11, Organisation internationale du Travail (OIT), Genève (Suisse); 3) Réflexions politiques: le fossé numérique, le développement mondial et la société de l'information, 10 décembre 2003, Salle P, Centre d'exposition Palexpo, Genève (Suisse); 4) Le rôle de la ville à l'ère de l'information: application des TIC au service du développement urbain, Forum urbain mondial organisé sous l'égide d'Habitat, 16 septembre 2004, Barcelone (Espagne); 5) Les petits États insulaires en développement: défis, perspectives et coopération internationale pour un développement durable, 10 janvier 2005, Centre d'exposition de Freeport, Port Louis (Maurice); et 6) Le fossé numérique, le développement mondial et la société d'information, 16 novembre 2005, Salle Kasserine, Centre commercial international de Kram, Tunis (Tunisie).

Documents écrits: La révolution de l'information, le fossé numérique et le paradoxe du développement: Un cadre global pour la formulation des politiques en matière de TIC (documents: WSIS/PC-3/CONTR/162-E du 15 septembre 2003 et WSIS/PC-2/CONTR/100-E du 17 février 2003); Le rôle de la ville à l'ère de l'information: application des TIC au service du développement urbain (rapport de la réunion d'information de l'IRFD présenté au Deuxième Forum urbain mondial).

Représentation de l'IRFD aux réunions des Nations Unies

Des représentants de l'IRFD ont assisté aux réunions suivantes:

Sommet mondial sur la société de l'information, Conférence régionale pour l'Asie, Tokyo, 13-15 janvier 2003; deuxième et troisième sessions du Comité préparatoire de la phase I du Sommet mondial sur la société de l'information, tenues du 17 au 28 février 2003 et du 15 au 26 septembre 2003 respectivement à Genève (Suisse); Sommet mondial sur le développement durable, 2002, Johannesburg (Afrique du Sud); Sommet mondial sur la société de l'information, Phase I, 2003, Genève (Suisse), Phase II, 2005, Tunis (Tunisie); Commission de la condition de la femme, quarante-septième session, New York, 3-14 mars 2003; quarante-huitième session, New York, 1-12 mars 2004; quarante-neuvième session, New York, 28 février-11 mars 2005 et cinquantième session, New York, 27 février -10 mars 2005; et cinquante-neuvième et soixantième sessions de la Commission des droits de

l'homme, tenues en mars-avril 2003 et mars-avril 2004 respectivement à Genève (Suisse).

Coopération avec les organes et institutions spécialisées des Nations Unies

L'IRFD entretient de très étroits rapports de coopération avec le système du Conseil économique et social, dont il reçoit conseils et indications en cas de besoin. Outre ce cadre général de coopération, plusieurs hauts fonctionnaires des organes et institutions des Nations Unies ci-après ont collaboré et contribué à nos manifestations parallèles: Organisation des Nations Unies pour le développement industriel (ONUDI), Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), Commission économique des Nations Unies pour l'Europe (CEE), Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE) et Convention des Nations Unies sur la diversité biologique. Les personnalités et hauts fonctionnaires des organes des Nations Unies en question ont été Mme Freudenschuss-Reichl, Représentante spéciale et Directrice générale adjointe chargée des affaires des Nations Unies (ONUDI); le Directeur du Service de promotion de l'efficacité énergétique dans l'industrie de l'ONUDI, Bureau de Vienne (27 août 2002 à Johannesburg, Afrique du Sud); le Directeur du Service des technologies de l'information et de la communication au service du développement du Bureau des politiques de développement du Programme des Nations Unies pour le développement (8 décembre 2003 à Genève, Suisse); un membre de l'Équipe spéciale de la CEE, le Coordonnateur du Réseau Infoterra du PNUE et le responsable de la gestion de l'information sur l'environnement de la Commission économique des Nations Unies pour l'Europe (14 novembre 2005 à Tunis, Tunisie). Indépendamment de la participation des organes susmentionnés des Nations Unies aux activités de l'IRFD, celui-ci a été invité à faire une déclaration lors du Dialogue de haut niveau organisé sous l'égide de l'Union internationale des télécommunications (UIT) à l'occasion du Sommet mondial sur la société de l'information (9 décembre 2003, Genève, Suisse) ainsi que lors de la Réunion au sommet de 2005 sur le partenariat mondial pour le relèvement et la reconstruction après des catastrophes organisée au Lac Toba par le Réseau des administrations régionales pour le développement durable en collaboration avec l'Institut des Nations Unies pour la formation et la recherche (UNITAR), Habitat et le PNUE (10-12 mars 2005, Nord Sumatra, Indonésie).

Efforts et initiatives humanitaires visant à promouvoir la réalisation des objectifs des Nations Unies pour le Millénaire

1. L'IRFD a entrepris un projet de reconstruction à la suite du tsunami qui a dévasté Sri Lanka.
2. L'IRFD a conçu un projet sur les applications des TIC dans le but de contribuer à la réalisation des OMD

4. Maryknoll Sisters of St. Dominic

Statut consultatif spécial accordé en 1998

Introduction: Buts et objectifs de l'organisation

Le but des Maryknoll Sisters of St. Dominic (ci-après dénommées les "*Maryknoll Sisters*") est de participer à la mission, à la présence et à l'activité de l'Église catholique, et l'organisation a été fondée pour mener à bien une indispensable mission mondiale. À cette fin, les Maryknoll Sisters s'emploient à établir des ponts avec les peuples, en surmontant les barrières que sont les différences de cultures, de races et de religions, pour apprendre et comprendre, pour promouvoir une société plus juste et plus humaine et pour offrir solidarité, espoir et amour à un monde déchiré et divisé par la haine, les conflits et la violence.

Composition et activités

Depuis le rapport quadriennal présenté en 2002, les Maryknoll Sisters ont continué de vivre et de travailler avec les populations de 26 pays d'Afrique, d'Asie, des îles du Pacifique et d'Amérique du Sud et du Nord. L'Organisation a maintenant des membres de la Province chinoise de Taiwan, de la République de Corée, des Philippines, du Myanmar, du Viet Nam, de la Tanzanie, du Zimbabwe et de plusieurs pays d'Amérique centrale et du Sud.

Dans chaque localité, les membres de l'Organisation ont déployé des efforts délibérés pour aider à pourvoir à la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement proclamés par les Nations Unies. À cette fin, les Maryknoll Sisters, en leur qualité d'ONG dotées du statut consultatif auprès de l'Organisation des Nations Unies, ont collaboré étroitement avec l'ONG Maryknoll Fathers & Brothers, avec les Maryknoll Lay Missioners and Affiliate Volunteers, avec la société civile et avec les ONG locales de toutes les régions. Les activités entreprises ont consisté à travailler avec les pauvres et avec les femmes migrantes dans les grandes agglomérations mondiales. Comme les projets tendant à soutenir l'agriculture locale et l'économie rurale revêtent une grande importance, les membres de l'Organisation ont coopéré avec les communautés locales pour réaliser des projets de développement et des programmes d'éducation de petite envergure.

En Afrique, les membres de l'Organisation ont coopéré aux programmes d'aide aux personnes affectées par le VIH/SIDA, aux activités en faveur des femmes, aux programmes de formation et d'éducation des jeunes et à différents projets dans les secteurs de l'agriculture et de l'environnement. La promotion de la paix et de la réconciliation est devenue un aspect indissociable des efforts de l'Organisation.

En Asie, conjointement avec des groupes locaux, les membres de l'Organisation réalisent des activités en faveur des migrants, en particulier ceux qui ont besoin d'être réinstallés, qui ont besoin d'une éducation ou qui sont affectés par le VIH/sida, et appuient le renforcement des établissements d'enseignement.

En Amérique latine, entre autres activités, les membres de l'Organisation ont coopéré étroitement avec les populations locales pour mettre en oeuvre des programmes dans les domaines de l'agriculture, de l'éducation, de la santé (lutte contre le VIH/SIDA), de l'autoassistance et de la lutte contre la pauvreté et ont appuyé la mise en oeuvre de programmes de formation de jeunes.

En Amérique du Nord, des efforts croissants ont été entrepris pour faire face aux besoins urgents des immigrés. Dans toutes les régions, les efforts locaux ne sont souvent pas suffisants, de sorte que les membres de l'Organisation ont établi des liens avec d'autres ONG et se tournent vers l'ONU pour trouver des solutions aux problèmes rencontrés.

Participation aux réunions du Conseil économique et social et de ses organes subsidiaires et/ou aux conférences et aux autres réunions des Nations Unies

En leur qualité d'ONG dotée du statut consultatif spécial, les Maryknoll Sisters suivent de près le programme de travail annuel du Conseil économique et social et déploient des efforts substantiels pour faciliter sa réalisation. Les Maryknoll Sisters sont membres de la Conférence des organisations non gouvernementales (CONGO) et du Service de liaison avec les ONG. L'Organisation a participé aux réunions des comités et groupes de travail qui s'occupent du désarmement, du développement durable, des valeurs oecuméniques et morales, du développement social, du racisme, des populations autochtones, des femmes et de la lutte contre le VIH/SIDA.

En particulier, l'Organisation a envoyé des représentants, fréquemment venus de l'hémisphère sud, pour participer aux conférences, réunions et programmes ci-après des Nations Unies et a coparrainé des manifestations parallèles à cette occasion.

1 – Les Maryknoll Sisters se préoccupent des causes apparemment universelles de la pauvreté et de l'impact social de celle-ci sur les populations des différentes régions. Associée à un noyau fidèle d'ONG et d'organisations de la société civile, notre ONG a assisté aux réunions ci-après:

Commission du développement social:

2003 – Quarante et unième session, 11-21 février, Siège de l'ONU, New York.

2004 – Quarante-deuxième session, 4-13 février, Siège de l'ONU, New York

2006 – Quarante-quatrième session, 8-17 février, Siège de l'ONU, New York

2- Comme les membres de notre Organisation ont vécu la destruction de l'environnement et des modes de vie locaux, elles ont participé à différentes manifestations parallèles pour essayer de faire entendre leur voix:

Sommet sur le développement durable:

2002- Deuxième session de la Commission préparatoire, 28 janvier-8 février 2002, New York (Présentation d'une manifestation parallèle: Les pratiques agricoles autochtones durables)

2002- Troisième session de la Commission préparatoire, 25 mars-5 avril 2002, Siège de l'ONU, New York

2003- Onzième session de la Commission du développement durable, 28 avril 9 mai 2003, Siège de l'ONU, New York: (Équipe spéciale Maryknoll sur le SIDA: Le développement durable et le VIH/SIDA)

2004- Douzième session de la Commission du développement durable, 14-30 avril 2004, Siège de l'ONU, New York (Présentation, conjointement avec l'Earth Values Caucus, d'une manifestation d'une journée sur le thème "L'eau, bien mondial")

2005- Treizième session de la Commission du développement durable, 11-22 avril 2005, Siège de l'ONU, New York: (Présentation le 18 avril 2005, en collaboration avec l'Earth Values Caucus, d'un documentaire consacré à la réunion du Groupe de travail chargé d'étudier les problèmes de l'eau)

3- En coopération avec les Maryknoll Fathers & Brothers, la Womens' Environmental & Development Organization (WEDO), le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF) et différentes ONG dotées du statut consultatif auprès de l'Organisation des Nations Unies, nos membres ont pris une part active aux réunions des organes ci-après, en organisant des manifestations parallèles ou en s'y faisant représenter:

Commission de la condition de la femme:

2003: Quarante-septième session, 3-14 mars 2003, Siège de l'ONU, New York (Manifestation parallèle: Projection, le 12 mars 2003, d'un film sur l'Équipe spéciale Maryknoll sur le sida)

2004: Quarante-huitième session, 1^{er}-12 mars 2004, Siège de l'ONU, New York, (Parrainage d'un jeune homme d'El Salvador)

2005: Quarante-neuvième session, 28 février-11 mars 2005, Siège de l'ONU, New York: (Parrainage de deux femmes brésiliennes lors de la réunion, le 2 mars 2005, du Groupe de travail sur l'impact du racisme sur les femmes)

2006: Cinquantième session, 27 février-10 mars 2006, Siège de l'ONU, New York

4- . Dans un esprit de solidarité avec les populations autochtones et dans le souci de défendre leurs droits, l'Organisation a assisté aux réunions ci-après, conjointement avec des représentants de groupes autochtones du Mexique, de la Bolivie et du Pérou.

Forum permanent sur les populations autochtones:

2003, Deuxième session, 11-23 mai 2003: Siège de l'ONU, New York

2004: Troisième session, 10-21 mai 2004: Siège de l'ONU, New York (Conjointement avec le Groupe de travail de l'UNICEF, l'Organisation a parrainé deux femmes et un enfant autochtones qui ont fait une déclaration sur les besoins et les droits des filles autochtones)

2005: Quatrième session, 16-27 mai 2005: Siège de l'ONU, New York

2006: Cinquième session, 15-26 mai 2006: Siège de l'ONU, New York

Coopération avec les organes et institutions spécialisées des Nations Unies

L'Organisation a participé, en collaboration avec l'IANSA (International Network on Small Arms) aux activités de différentes ONG s'intéressant particulièrement à la prolifération des armes illicites de petit calibre et aux bandes d'enfants des rues.

1 a) – Département des affaires de désarmement de l'ONU

Les Maryknoll Sisters, qui s'intéressent de près à l'éducation des jeunes et aux conférences internationales concernant les bandes d'enfants des rues et les enfants soldats, se sont fait représenter aux réunions concernant les armes légères et de petit calibre:

2003: Siège de l'ONU, New York, Programme visant à prévenir, combattre et éliminer le commerce illicite d'armes légères et de petit calibre

2004: 14-25 juin, Siège de l'ONU, New York: Session du Groupe de travail à composition non limitée sur l'identification de la source des armes illicites (Présentation d'un exposé sur le thème: Les armes des bandes d'enfants des rues – Le cas d'El Salvador, sous les auspices de l'International Network on Small Arms)

2005: 11-15 juillet, Siège de l'ONU, New York, Deuxième réunion biennale sur le programme visant à prévenir, combattre et éliminer le commerce illicites d'armes légères et de petit calibre

1 b) – En raison de l'expérience acquise par ses membres au Japon et dans les îles du Pacifique et de l'intérêt qu'elle porte aux programmes de désarmement, l'Organisation a suivi les réunions suivantes:

2002: 8-19 avril, Siège de l'ONU, New York, Commission préparatoire de la Conférence d'examen du Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires

2005: 2-27 mai, Siège de l'ONU, New York, Conférence d'examen du Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires, coopération avec la délégation de l'Organisation Mayors for Peace

2- Les membres de l'Organisation sont aujourd'hui conscientes du fait que les institutions financières, même celles du système des Nations Unies, sont la cause de la pauvreté dans le monde contemporain ou l'aggravent. Elles se sont par conséquent attachées à combattre ce phénomène en participant aux réunions ci-après, tenues sous l'égide des Nations Unies:

2002: Conférence internationale sur le financement du développement, Monterrey (Mexique) (Participation aux tables rondes)

2003: Débat de haut niveau sur le financement du développement à l'Assemblée générale des Nations Unies et auditions publiques connexes, 28-30 octobre 2003, Siège de l'ONU, New York

2004: 26 avril, Siège de l'ONU, New York, tables rondes de haut niveau du Conseil économique et social, des Institutions de Bretton Wood et de l'Organisation mondiale du commerce (OMC)

2005: 18-19 mai, Siège de l'ONU, New York, Deuxième débat de haut niveau sur le financement du développement à l'Assemblée générale des Nations Unies, consultations avec les parties prenantes sur les problèmes systémiques (en coopération avec l'Interfaith Center for Corporate Responsibility)

3- Comme les membres de l'Organisation ont vécu la destruction de l'environnement et des modes de vie locaux, elles participent aux activités du Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE) et cherchent à y faire entendre leur voix

2004: Forum mondial de la société civile (PNUE) (en qualité de délégation de l'Amérique du Nord), 27-28 mars 2004; Conseil d'administration du Forum ministériel sur l'environnement mondial, 29-31 mars 2004, Jeju (République de Corée)

2004: 11-13 octobre 2004, Réunion de la Global Women's Assembly on Environment (en qualité de délégation de l'Afrique), PNUE, Office des Nations Unies à Nairobi (Kenya).

4- Très désireuse de promouvoir la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement et sérieusement préoccupée par les transformations liées à la réforme du système des Nations Unies, l'Organisation a participé, dans toute la mesure possible, à la réunion ci-après:

2005: 23-24 juin: Consultations informelles de haut niveau de l'Assemblée générale avec les organisations non gouvernementales, les organisations de la société civile et le secteur privé (parrainage, en qualité de porte-parole, d'une femme du Guatemala)

5- En 2004, une représentante de l'Organisation a collaboré avec le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF) et a aidé à rédiger la section consacrée au rôle des religions de la brochure préparée par l'UNICEF au sujet de la traite des enfants.

Entre 2002 et 2005, des déclarations écrites ont été présentées à certaines des conférences susmentionnées, en coopération avec d'autres ONG. Ces déclarations ont instamment engagé les États à user des mécanismes à leur disposition pour prévenir la traite des femmes, pour éliminer l'analphabétisme et pour promouvoir l'éducation, surtout chez les filles. D'autres déclarations ont été faites à Genève, à la Commission des droits de l'homme, pour défendre les droits des enfants en période de conflit armé et pour préconiser une élimination totale de la peine capitale. Regrettablement, il n'est pas possible d'indiquer à quelles dates ces déclarations ont été présentées.

Parmi les autres déclarations faites en dehors du système des Nations Unies mais consacrées à des questions auxquelles s'intéresse l'Organisation, il convient de citer les suivantes: *Appui à la Cour pénale internationale; Vers une fin pacifique de la guerre et du terrorisme; Appel à l'abolition de la torture; Réflexions concernant les organismes génétiquement modifiés; L'eau et la communauté de la vie.*

Autres activités pertinentes

21 septembre 2003: Journée mondiale pour la paix, organisation par les Maryknoll Sisters, au siège de leur Organisation, d'une Prière pour la paix reflétant les traditions religieuses mondiales.

Lors de l'Assemblée de 2005 du chapitre africain des Maryknoll Sisters, l'allocution d'ouverture a été prononcée par Mme Anna Tibaijuka, Directrice exécutive de Habitat.

Publications Maryknoll

Maryknoll Magazine: Les articles parus dans cette revue, ou la section intitulée World Watch, traitent souvent des activités de l'Organisation des Nations Unies et de ses institutions spécialisées. Au cours des quatre dernières années, il a été publié des articles concernant le désarmement, la réglementation des armements, le commerce, le VIH/sida et les changements climatiques. Un sujet qui a été traité particulièrement en profondeur a été l'exposé des jeunes au Forum des Nations Unies sur les questions autochtones.

NewsNotes: Presque tous les numéros de NewsNotes contiennent des nouvelles concernant les activités de l'Organisation des Nations Unies, le but étant non

seulement d'informer le lecteur mais aussi de l'amener à en savoir plus au sujet de l'Organisation des Nations Unies au moyen d'articles objectifs.

Maryknoll Magazine tire à 400 000 exemplaires, *Revista Maryknoll*, édition en espagnol, à 60 000 exemplaires et *NewsNotes*, Office of Global Concern, (bulletin d'information bimensuel) à 2 000 exemplaires; le programme de radio Maryknoll, "*Voices of Our World*" est diffusé sur 100 stations de radio, Maryknoll a également publié un documentaire vidéo intitulé "*Coming to Say Goodbye*" consacré à la lutte contre le VIH/SIDA en Afrique

Sites web Maryknoll: www.maryknoll.org / www.maryknollogc.org

5. Sœurs enseignantes de Notre Dame

Statut consultatif spécial accordé en 1998

Première partie: Buts et objectifs de l'Organisation

Les Sœurs enseignantes de Notre Dame (SEND), organisation confessionnelle internationale, réalise divers programmes d'éducation formelle et non formelle pour veiller à ce que chacun jouisse du droit de développer son propre potentiel et de la possibilité d'exploiter ses talents au service du bien commun. En tant qu'éducatrices reflétant une vision mondiale, les Sœurs enseignantes de Notre Dame sont particulièrement sensibles aux besoins des femmes, des enfants et des pauvres dans les efforts qu'elles déploient pour créer une communauté mondiale au sein de laquelle la dignité humaine soit respectée, l'environnement soit apprécié à sa juste valeur, la spiritualité soit florissante et la justice soit pratiquée. Les quelque 4 000 membres de l'Organisation, qui travaillent dans 35 pays et deux territoires en collaboration avec des milliers d'associés, de collègues, d'étudiants et d'amis, oeuvrent depuis longtemps pour promouvoir la réalisation des buts de l'Organisation des Nations Unies.

Deuxième partie. Participation aux activités du Conseil économique et social

Pendant la période considérée, les Sœurs enseignantes de Notre Dame se sont activement employées à user des droits et des privilèges qui sont accordés à l'Organisation du fait du statut consultatif spécial auprès du Conseil économique et social qui lui a été accordé, particulièrement lors des réunions de la Commission du développement social et de la Commission de la condition de la femme. L'Organisation a participé à différentes réunions, manifestations, commissions et conférences tenues sous l'égide des Nations Unies, a organisé des manifestations parallèles, a participé à des dialogues avec d'autres parties prenantes, a fait des déclarations lors des différentes réunions des Nations Unies et a parrainé dans le monde entier de nombreuses manifestations à l'appui des buts et des objectifs de l'Organisation des Nations Unies.

Les Sœurs enseignantes de Notre Dame ont participé aux réunions des Nations Unies ci-après:

Conseil économique et social

Débat de haut niveau: Promotion du développement rural pour l'élimination de la pauvreté et développement durable, New York, 30 avril 2003.

Dialogue multipartites prenantes, New York, 17-18 mars 2004. Réunion préparatoire du débat de haut niveau du Conseil économique et social de 2005, New York, 16-17 mars 2005; à cette occasion, le 16 mars 2005, la directrice du Bureau de l'Organisation auprès de l'ONU a fait une déclaration concernant la promotion de l'éducation des filles dans le monde lors de la Table ronde sur l'éducation et l'alphabétisation.

Commission de développement social, New York

Quarantième session, New York, 11-22 février 2002;

Quarante et unième session, 10-21 février 2003;

Quarante deuxième session, 4-13 février 2004;

Quarante-troisième session, 9-18 février 2005.

L'Organisation a diffusé la Déclaration et le Programme d'action des ONG le 8 février 2005 et, le 10 février 2005, a fait une déclaration concernant l'éducation des filles lors de la Table ronde de haut niveau sur l'intégration sociale. En outre, l'Organisation a soumis à la Commission les interventions écrites ci-après: Responsabilité sociale du secteur privé (E/CN.5/2003/NGO/2); La réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement (E/CN.5/2003/NGO/10); Partage des expériences et des pratiques du développement social (E/CN.5/2003/NGO/11); Incidences des stratégies de l'emploi sur le développement social (E/CN.5/2003/NGO/12); Autonomisation et participation (E/CN.5/2005/NGO/6); L'éducation est le clé du développement social (E/CN.5/2005/NGO/10); L'égalité des sexes (E/CN.5/2005/NGO/11).

Commission de la condition de la femme, New York

Quarante-sixième session, 4-15 mars 2002;

Quarante-septième session, 3-14 mars 2003;

Quarante-huitième session, 1-12 mars 2004;

Quarante-neuvième session, 28 février -11 mars 2005.

L'Organisation a présidé la Table ronde sur la condition des filles en 2004 et en 2005 et a distribué les interventions écrites ci-après: Droits fondamentaux de la femme (E/CN.6/2003/NGO/2); Stratégies préventives pour lutter contre la traite des femmes (E/CN.6/2003/NGO/20); L'égalité des sexes (E/CN.6/2004/NGO/13); Les problèmes que rencontrent les femmes tout au long de leur vie (E/CN.6/2004/NGO/20); Les femmes et l'accès à l'eau (E/CN.6/2005/NGO/1); Égalité de traitement pour un travail d'égale valeur (E/CN.6/2005/NGO/2); La traite des personnes (E/CN.6/2005/NGO/3); Les droits des filles (E/CN.6/2005/NGO/44).

Commission des droits de l'homme, Genève

Cinquante-huitième session, 18-22 mars 2002;

Cinquante-neuvième session, 17-21 mars 2003.

Commission du développement durable, New York

Onzième session, 28 avril - 9 mai 2003;

Douzième session 14-30 avril 2004.

Forum permanent sur les questions autochtones, New York

Première session, 12-24 mai 2002;

Deuxième session, 11-23 mai 2003;

Troisième session, 10-21 mai 2004.

Il a été organisé à New York le 10 mai 2004, conjointement avec le Groupe de travail sur la situation des filles, un atelier qui a permis aux filles autochtones de décrire leur situation.

Conférence internationale sur le financement du développement, Monterrey, 18-22 mars 2002.

Organisation conjointe à New York, le 5 mars 2002, d'un séminaire préparatoire sur le thème "La dimension éthique du financement du développement".

Sommet mondial sur le développement durable, Johannesburg, (Afrique du Sud), 26 août-4 septembre 2002.**Sommet mondial sur la société de l'information**, Genève, 10-12 décembre 2003.

Consultations informelles interactives de l'Assemblée générale avec les ONG, les organisations de la société civile et le secteur privé, New York, 23-24 juin 2005. Présentation d'observations concernant le rapport du Secrétaire général intitulé "Dans une liberté plus grande", lesquelles ont été largement citées dans le rapport d'ensemble du Service de liaison avec les organisations non gouvernementales de l'ONU intitulé "*Compilation of NGO Comments*"; participation à l'élaboration de deux autres publications à l'occasion de l'examen quinquennal, en 2005, de la Déclaration du Millénaire des Nations Unies: 1) Comité exécutif ONG/Département de l'information de l'ONU et Conférence des ONG dotées du statut consultatif auprès de l'Organisation des Nations Unies (CONGO), *We Will Spare No Effort: A Civil Society Call to Action for the Five Year Review of the UN Millennium Development Goals* (New York, Millennium +5 Network), 2005 et 2) Foster, John W. et Pera Wells. *We the Peoples 2005, Mobilizing for Change: Messages from Civil Society*. (Ottawa: North-South Institute), 2005.

Habitat, Nairobi (Kenya), vingtième session, 4-8 avril 2005.**Coopération avec d'autres organes et institutions spécialisées des Nations Unies**

Département de l'information du Secrétariat de l'ONU – L'Organisation est affiliée au Département de l'information depuis 1993 et a envoyé une délégation complète à la Conférence annuelle ONG/Département de l'information chacune des années de la période considérée. Les SEND ont organisé et animé un atelier qui a eu lieu à New York le 8 septembre 2004 à l'occasion de la Conférence ONG/Département de

l'information sur le thème "L'éducation des filles, la clé des promesses reflétées dans les OMD", ainsi qu'un dialogue entre toutes les parties prenantes, également tenu à New York, le 8 septembre 2005 sur le thème "La création de partenariats dans le domaine de l'éducation afin de dispenser une éducation de qualité aux filles et d'éliminer la pauvreté".

Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF)

L'Organisation est membre depuis 2002 et co-présidente depuis 2005 du Comité des ONG du Groupe de travail de l'UNICEF chargé d'étudier la situation des filles. L'Organisation a rédigé et publié en 2002 les "*Fact Sheets on Girls*" ainsi que le bulletin d'information "*Action for Girls*" en 2003-2005. Ces deux publications peuvent être consultées à l'adresse: www.girlsrights.org. En outre, l'Organisation a collaboré avec le Coordonnateur régional de la planification de l'UNICEF pour préparer l'atelier concernant l'éducation des filles organisé à l'intention des enseignants kényens qui a eu lieu à Nairobi (Kenya) le 15 décembre 2003. Elle a également rédigé la section concernant l'éducation de la déclaration que le Comité des ONG pour l'UNICEF a présentée à la session du Conseil d'administration de l'UNICEF tenue à New York du 6 au 10 juin 2005.

Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO)

L'Organisation a distribué des documents d'information et les a affichés sur son site web à l'adresse www.gerhardinger.org. En outre, elle a encouragé des activités de plaidoyer et la participation à la Semaine de l'éducation pour tous, 2003-2005.

Autres initiatives à l'appui des buts et objectifs de l'Organisation des Nations Unies

Conférences, ateliers et colloques 2002-2005

La Directrice du Bureau de l'Organisation auprès du Secrétariat de l'ONU a parlé de l'Organisation des Nations Unies et des objectifs du Millénaire pour le développement à des étudiants et à des enseignants, à des professeurs d'université et au grand public en Allemagne, en Autriche, au Brésil, aux États-Unis d'Amérique, au Honduras, en Hongrie, en Italie, au Kenya, au Pérou et en Slovénie.

Éducation et plaidoyer concernant les questions dont s'occupe l'Organisation des Nations Unies

Les SEND ont produit et publié six guides d'études concernant le développement durable (2004-2005): *Call to Transformation and the Earth Charter* (avril 2004); *The Scope of the Earth Charter* (juillet 2004); *Relationship and Community* (août 2004); *Making Connections, Making Choices* (janvier 2005); *Democracy, Nonviolence and Peace* (avril 2005); *The Way Forward* (juillet 2005). En outre, l'Organisation a conçu des programmes d'éducation concernant la traite d'êtres humains afin de former les praticiens, y compris le personnel des services de police, les agents de santé, les maîtres et le grand public pour les aider à identifier les victimes du trafic et à fournir des services essentiels. L'Organisation a en outre lancé différentes activités au plan national de plaidoyer concernant les OMD, les droits de l'homme, la dette, le commerce et l'aide publique au développement et a notamment mené une campagne d'information de ces membres et effectué des démarches auprès des pouvoirs publics par lettre, courriel et télécopie.

Élaboration et diffusion de documents d'information et promotion de la participation aux manifestations des Nations Unies

Journée mondiale pour la paix, depuis le 21 septembre 2003; Journée des droits de l'homme, depuis le 10 décembre 2004; Journée des droits des femmes et de la paix internationale, depuis le 8 mars 2003; Journée mondiale de l'environnement, depuis le 5 juin 2004.

Diffusion d'informations concernant l'Organisation des Nations Unies

Publication d'informations sur la page web de l'Organisation à l'adresse: gerhardinger.org, et publication, cinq fois par an, du bulletin d'information de l'Organisation (disponible à l'adresse: gerhardinger.org).

Participation aux activités des comités et groupes de travail d'ONG basées à New York

Commission de développement social et sa Sous-Commission sur l'éradication de la pauvreté, depuis 2002; Comité des ONG du Groupe de travail de l'UNICEF chargé d'étudier la situation des filles; participation depuis 2002 et coprésidence depuis 2005; Comité sur l'éducation 2003-2004.
